
对此
,

解决的途径和措施如下
:

1
.

大力推广适生优质草种
,

发展草地
。

在沿海滩涂区长草具 有 独 到 好 处
。

高 潮

带地段的大米草植物
,

耐盐耐 湿
,

可 促 淤

造陆
,

茎叶可作饲料
,

据底部的沙蚕可供创

汇
,

还可改善海涂生态环境
。

陆地部分长上

多年生耐盐豆科
、

禾本科牧草
,

不仅可培肥

改 良土壤
,

还能大大减轻沙质壤土的水土流

失
,

使土层越长越肥厚
,

大大提高绿色植物

第一性生产力
,

提高载畜量
。

在沿海地区需

要实行棉草间作
、

林草间作
,

粮草间作
,

并

积极提倡秸草过腹还 田
,

这样饲草是不难解

决的
。

2
.

坚持
“

自选
、

自留
、

自繁
、

自养
”

的

牲畜繁殖方针
,

培育出适生
、

高产
、

优质
、

抗病的良种
,

是提高户养积极性的关键因素

之一
。

应充分利用现华丰牧工商联合公司人

工草场畜牧基地
,

使之成为全县畜牧良种供

应库
。

争取在三
、

四年内培育出一批适生
、

高产
、

优质
、

抗病的好畜种来
,

改变 目前只

养不繁
、

只引不提纯复壮的状况
。

这是因为
,

弓l进 良种畜也有一个环境适应的过程
,

尤其

在沿海高湿重盐区更是如此
.

所以自己
_

要有

良畜繁育中心和一套技术管理方法
,

才能真

正站住脚
,

群众才会乐于购苗畜饲养
。

3
.

制订许可范围内的优惠政策
。

沿海滩

涂开发区的特殊地理环境
,

需要搞好基础设

施建设
。

据初步测算
,

建成一亩人工牧草地

需投资6 10 元
,

开挖沟系土方亩平均 1 3 0立方

米
,

加上地域偏僻
,

各类费用将明显增加
。

所以
,

适当放宽政策是发展滩涂区畜牧业的

根本保证
。

主要是坚持
“

谁投资
、

谁经营
、

谁受益
”

的政策
;
同时还涉及到畜贸合同政

策
,

税收政策 ; 3一 5年内精饲料供应政策以

及科技
、

人口政策等
。

4
.

加强智力投资
,

实施技术开发
。

滩涂

区畜牧业生产一直发展缓慢
,

除单一种植业

的小农业经济思想影响外
,

也与农民缺乏饲

养管理技术有关
。

对此
, “

户养家畜
,

智力

先行
”

要放到一定的位置上来
。

应以华丰牧

工商联合公司为 中心
,

建立畜牧业饲养管理

技术培训网络
,

把科学养畜技术迅速传授到

一家一户中去
。

这种培训可为多形式
、

多层

次的
,

可采取无偿培训
、

自费学习和有偿培

训多种方式
。

5
.

强化服务体系
,

提高服务质量
。

从实

践看
,

政府管理机构和经济实体都应为农户

发展畜牧业提供好的服务
。

一般 来 说 要 提

供
:

畜牧市场行情
;
优 良苗畜和饲养管理技

术
;
疫病防治技术

;
购销服务

,
合同纠纷的

仲裁
;
技术培训等服务门类

。

这样
,

不用很长时间
,

沿海滩涂开发区

就将成为我国的新兴牧 区
。

日本车虾在赣榆试养成功

日本车虾最近在江苏省赣榆县城东乡下口村试

养成功
.

日本车虾
,

是日本人宴席上常备的吉祥食品
,

口前在东南亚也很畅销
.

过去
,

我国只在广州有较

少量的养殖
。

从 19 8 7年冬天以来
,

日中交易株式会社

社长中野福三先生率领多名有关专家数次到赣榆县

沿海考察论证
,

决定与这个县的城东乡下 口村联合

试养20 亩日本车虾
。

日方负责养虾所需要的设备
、

提供车虾虾苗及养殖技术
,

组织洽谈车 虾 出 口 日

本
;

下口村负责建塘及人工养殖
.

1 9 8 8年5月 7 日
,

下口村每亩放养了 8。。o尾从 日本运来的车虾苗
.

到

6 月下旬
,

车虾已长到 6 厘米以上
.

日本专家高兴

地说
: “

这里养殖车虾比在日本养殖长相好
,

速度

快
.

超出我们的预料
。 ”

据日本专家测算
, .

试养的车虾如果到 1。月下句

起捕
,

虾长达到 13 匣米以上
,

每亩单产1 00 公斤以

上
。

李宜庆 许长忠

(江苏省赣偷县委宣传部)


